

son martyre, et qu'arriva-t-il à la mort de l'Apôtre des nations ? Pierre succombe sous une croix renversée en bas ; Paul sous une hache levée en haut, et c'est encore par sa tête abattue qu'il prit son essor hors de Rome pour aller conquérir l'univers à l'Évangile du Christ ; ce chef de l'apôtre *propagateur* du Sang divin ne tombe à terre que pour bondir et rebondir trois fois vers les horizons du monde païen et, à chaque bond de cette tête rayonnante de savoir, on voit jaillir dessous elle une onde abondante et limpide qui se hâte de courir du côté de ces soubresauts du martyre apostolique. Tête auguste, front illustre, cerveau sacré plein de vérité, les eaux de la grâce vous suivent donc et se hâtent de toutes les puissances de leur fluidité pour arriver là même où elles ne trouveraient pas de pente à la hauteur du Calvaire d'où elles descendirent une première fois ! Allez-vous-en, flots bénis, promener partout vos purifications et vos créations immortelles ! Vous êtes le symbole de la grâce qui ne connaîtra plus les vallées et les collines que pour les niveler à la hauteur du sol surnaturel ! De nouveaux vases d'élection puiseront à vos premiers courants mis en branle par les trois bondissements du chef apostolique de Paul ! et quand ils seront venus voir Pierre pour avoir le droit de courir à la conquête des âmes, ils iront aussi braver la hache des bourreaux et soulever les flots hardis de la grâce partout où leur tête tombera.

Voilà, mes frères, le fait originaire de la mission apostolique à son état propagateur. Voilà le premier mouvement donné à nos missionnaires qui tous, directement ou indirectement, partent de Rome sous la bénédiction du crucifié et sous l'impulsion du décapité pour s'élancer aux extrémités du globe, à travers les déserts et les océans, pour que l'eau du côté divin ait des débouchés partout. Il fallait de l'eau pour nous laver des vicilles souillures et faire germer en nous l'élément de la régénération. Jésus-Christ l'a jetée de son cœur dans le cœur de l'apôtre missionnaire et cette eau, qui vient de la même source que le Sang rédempteur, se retrouve en-